
冀「一地兩檢」周四前完成辯論
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）十九大報告提到要牢

牢掌握中央對港澳的全面管治權。反對派對此大做文

章，聲稱這是收緊香港的高度自治，又謂香港的司法

獨立會喪失云云。律政司司長袁國強昨日指出，社會

不應無限放大個別字眼，又引用十九大報告提到要將

全面管治權與高度自治權有機結合，強調兩者沒有衝

突。他又強調，中央絕對沒有干預香港司法，而社會

也應避免將法律政治化。

網民批岑敖暉低能
MadHyena：呢班年青（輕）人真係，呢頭話自己無
得發聲，比（俾）班老野（嘢）頂住晒無機會發圍、
無機會向上流。人地（哋）政府比（畀）機會你班後
生，又話政府實際係用收買政策。睇黎（嚟）真係要
有特異功能，先可以同呢班年青（輕）人溝通。

yifeifei2：唔請後生仔，又話唔聽年青（輕）人聲音，
請後生仔，又話收買人心。其實係咪想政府請你呢？

CS601P：根本他系（係）事事以自己為中心……其
它（他）人要靠他……所以他認為自己及身邊班友永
遠系（係）對……其它（他）人就永遠系（係）
錯……

東方紅：真係自己諗下自己講咩先啦。乜嘢都係由建
制開始，建制係一種制度，你入去可以發聲，仲有糧
出，入去發聲先有作為，唔通你認為響街或者上庭前
揸支旗叫兩句就可以改變嗎？低能無極限。

資料來源︰網上留言

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

■林鄭月娥在fb
上載與周佩珊及
何宛淇的合照。
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全面管治權不損高度自治
袁國強：中央絕無干預港司法 籲勿法律政治化

舉世矚目的十九大剛
落下帷幕，外界開始探
討新領導層將如何制定

未來幾年中國的發展方向。是次會議對香港的
未來發展亦至關重要，十九大報告中關於港澳
的篇幅較十八大報告中多，除了肯定過去幾年
香港取得的發展成果，也為香港的未來發展指
明方向，體現出中央政府對香港前途的關心和
重視。

堅持「一國兩制」釐清誤會
十九大報告關於香港的有兩個重點。第一是

重申要堅持「一國兩制」，保持香港長期繁榮
穩定。報告強調在實施「一國兩制」的過程
中，要牢牢把握中央對香港的全面管治權，並
嚴格按照憲法及基本法辦事，以確保「一國兩
制」方針不會變、不動搖，確保「一國兩制」
實踐不變形、不走樣。
報告又指出，有序推進香港民主發展，維護

社會穩定，履行維護國家主權、安全、發展利
益的憲制責任。也就是說，國家既要全力維護
中央的權威和管治能力，也同時尊重及保障香
港的高度自治。
中央這個論述非常準確及清晰地闡述了對香

港的方針政策，對於那些針對「一國兩制」的
肆意批評和抹黑，相信能夠有效釐清許多不必
要的誤會。香港有必要多做一些工作，令市民
正確理解、認識並貫徹落實基本法及「一國兩
制」。

挺港融入國家大局 兩地雙贏
報告中第二個重點是支持香港經濟發展。報告提出希望港

人能齊心協力謀發展、促和諧，保障和改善民生。其中明確
提到支持香港融入國家發展大局，並全面推進內地香港互利
合作，制定完善便利香港居民在內地發展的政策措施。這與
許多港人的願望高度一致。
目前香港與內地的交往的確仍存在不少障礙，我們必須

和衷共濟，攜手化解這些矛盾，因此民建聯早前公佈了粵
港澳大灣區發展的建議書，提出一系列主張，以促進整個
區域的發展，令各個地區互惠互利，共創雙贏。
經歷了多年的政治爭拗和社會撕裂，我們應摒棄紛爭，

正確認清當前的良好態勢，放眼將來，認真理解中央對港
政策的精髓，好好把握國家政策帶來的機遇，一心一意聚
焦經濟發展，推動兩地融合，令香港再上一個台階。

■立法會議員 李慧琼
（標題與小題為編輯所加）

特首林鄭月娥在首份施政報告
中，提出會對不常見疾病提供援
助。脊髓肌肉萎縮症患者周佩珊日

前於電台節目中，發表一封給特首林太的公開信，希望政府
引入罕見病的新藥。林鄭月娥透過facebook回信，指食物及
衛生局局長已聯絡藥廠，並承諾會親自督促。
林鄭月娥前晚在fb上載去年她出席「開心正能量勇士嘉許

禮活動」時，與周佩珊及同患脊髓肌肉萎縮症、硬地滾球運
動員何宛淇的合照，並附上給佩珊的回信。林鄭月娥憶述當
時與佩珊初次見面，已被她的奮鬥故事，以及超乎常人的意
志感動，其後亦多次以其故事鼓勵一些遇到挫折、感到氣餒
的人。

已聯絡藥廠 着佩珊放心
佩珊本月初與其他患者家庭到特首辦門外請願，林鄭月娥

親自到場接收請願信及計劃書。她在回信中提到，已看完佩
珊所撰寫的引入新藥計劃書，讚賞其內容資料豐富、理據清
晰、水準極高，「我一口氣看完後，又再次讚歎天父給妳的
力量是如此神妙，而妳和媽媽的毅力是如此堅强。」
她表示，食物及衛生局局長已聯絡相關藥廠，而她亦會親自督
促，着佩珊放心，「我們一定會盡最大努力。」
網民亦紛紛「讚好」林鄭的回信，「Chelsie Kwok」稱：

「今屆政府真的能做到關顧弱勢社群。這些病人為數較少，
因此若沒有政府的協助，他們根本沒有足夠力量去爭取希
望。」「Kitty Cheung」則留言打氣：「特首我信你做得
到。」

林鄭「集郵」與「飛魚」合照
另外，林鄭月娥昨日在fb上載為維港泳2017主禮的照片

集，其中她和環境局局長黃錦星、一眾港隊「飛魚」歐鎧
淳、施幸余、江忞懿、杜敬謙和黃鍇威一同舉起大拇指，在
維港岸邊合照留念。
她表示，香港的精英運動員大部分均由學界比賽出身，有

賴各位校長及老師對栽培運動員的支持。
環境局局長黃錦星昨日亦在其fb貼出兩個帖文，為兩位參

加渡海泳的同事打氣之外，更指出是經過了約20年的淨化
海港計劃，才有如此清淨水質，可謂慶賀回歸20年的最好
禮物。他又不忘呼籲市民要保持海港潔淨，減廢咪做「大嘥
鬼」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

督促引罕見病新藥

鍛煉良機非「收買」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府改

組中央政策組，希望吸納更多年輕人「議政、
論政、參政」，日前已刊出相關招聘廣告。公
民教育委員會成員鄧飛認為，政策制定的過程
中涉及很多複雜的環節，年輕人若能參與其
中，有助提升本身的論政水平，是一項很好的
鍛煉，今次中策組改組，實屬「破天荒」的機
會，年輕人應該好好把握。

鄧飛讚踏出開放第一步
近年社會時有爭拗，有指是年輕人的聲音無
法表達，鄧飛昨出席港台節目《城市論壇》時
指出，今屆特區政府及特首林鄭月娥相當重視
年輕人的意見，認為改組中策組吸納年輕人是
踏出了重要的第一步，擺出一個開放的姿態，
作為年輕人應該嘗試參與。

鄧飛又指，現時特區政府已走出第一步，若
繼續採取未推行先批評的手法，再冠以「花
瓶」之名，那即使特區政府再做任何事情，也
都沒有任何作用。
不過，違法「佔領」頭目之一的學聯前副

秘書長岑敖暉就大肆抹黑，聲稱在「威權政
府」下，有關做法只是以高薪厚職「收買年
輕人」云云。
「民間青年政策倡議平台」幹事何詩慧亦聲

言，改組後的中策組沒有一併「放權」，還繼
續沿用「家長式」管治，形容是次只為找一些
年輕人擔任「政治花瓶」、「擺年輕人上
枱」，自己不會加入云云。
有網民就批評岑敖暉等人的說法不合理，似

乎政府讓不讓年輕人發聲都有問題，擺明「龍
門任佢擺」（見表）。

中策組吸青議政
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會後日繼續辯論特區政府提出的「一
地兩檢」議案。律政司司長袁國強希
望，立法會可以在周四前完成辯論，
並指政府會抓緊時間完成「三步走」
立法過程的首步、即與內地達成合作
安排。
袁國強昨在電台節目上重申，特區
政府向立法會提出「一地兩檢」無約
束力議案，是尊重立法會，也讓議員
有機會討論，但不幸的是「未入到
肉」，仍在辯論中止待續的階段。
他指，「一地兩檢」工作有時間

性，希望在明年第三季高鐵香港段通
車時，可以如期實施「一地兩檢」。
「我理解特首說要同步進行，我們

尊重立法會監察政府的職能，但若然
有拉布情況出現，令我們原先的計劃
出現不明朗因素，我們仍然需要在通
車時有『一地兩檢』，所以兩者要有
一個平衡，我們仍然希望在立法會順
利完成動議。另一方面，我們會抓緊
時間做一些相關工作。」
反對派聲稱政府沒有做公眾諮詢，

袁國強反駁指，政府向立法會提出議
案的效果，就是讓作為市民代表的議

員可以討論、發聲，是聽取社會聲音
的正式途徑，「諮詢最終目的是聽取
意見，也沒有特定方式（指出）如何
做才是對的。」

需同步處理「三步走」
他又強調，政府並非當立法會是

「橡皮圖章」，「絕對沒有這個可
能」，因為支持、反對「一地兩檢」
的議員都可以在辯論中發表意見，而
「三步走」立法過程是在香港本地立
法，立法會要審議及通過相關法例，
仍有審視權。

袁國強又指，「一地兩檢」雖然並
非容易處理的事，但希望社會不要將
之視為「打仗」，並以客觀、務實的
態度處理，以香港的長遠整體利益為
依歸。
他於節目後會見傳媒時表示，希望

今年年底前完成「三步走」的首兩
步、即兩地政府達成合作安排並獲全
國人大常委會確認，明年年初盡快提
出本地立法，「所以同步進行是一方
面我們繼續進行立法會有關動議的程
序，但另一方面我們不會停手、不處
理第一步和第二步的工作。」

袁國強昨出席電台節目時，
呼籲社會不要只抽取數個

字無限放大及過分擔心，又指
十九大報告也強調要尊重「一
國兩制」。
他說：「全面管治權只是說

明為何國家可以成立香港特別
行政區，而香港特別行政區為
何可以根據憲法獲授予高度自
治權，包括行政、立法及司法
權。調轉頭來看，若然國家對
香港特別行政區沒有全面管治
權，根本沒可能授予我們高度
自治權。」

有機結合沒衝突
他強調，中央的全面管治權
與特區高度自治權沒有衝突，
因報告提到要把維護中央對特
區的全面管治權和保障特區的
高度自治權有機結合起來，說
法與過去經常提到香港同時享
有「一國」和「兩制」優勢吻
合。
袁國強又說，有不少外國
朋友問到香港回歸後中央對
香港司法的影響，他強調中
央絕對沒有干預香港司法，
而終審法院有多名國際知名
的外國法官，亦多次指出香
港司法獨立沒有問題，「有
問題的話，他們沒有必要參
與香港的工作，他們也無必
要為香港講大話。」

倘報道偏頗對司法體系不公
對於律政司在「雙學三丑」
等人的案件中提出刑期覆核，
袁國強關注部分報道不全面、
不準確，令部分市民誤會，影
響公眾對香港司法體系尤其是

司法獨立的信心。他引用終審
法院非常任法官廖柏嘉（David
Neuberger）早前的演說，指如
果報道不負責任、有偏差，又
影響到公眾對司法獨立的信
心，不單令人遺憾，也是對司
法體系不公平。
他引用香港基本法第六十三

條，指律政司主管刑事檢控工
作，不受任何干涉，但香港社
會出現法律政治化的問題，律
政司非以政治角度決策卻被人
說成有政治動機，這些評論令
刑事檢控的同事感到不公平，
出庭時更受到不合理甚至粗暴
的對待。
袁國強重申，是次提出刑期

覆核不涉定罪上訴、「一罪兩
審」，提出覆核只因認為原審
裁判官的判刑原則不妥當，希
望上訴庭澄清相關原則，最後
上訴庭證明律政司的觀點是正
確的，「我們不是不想看到某
些結果，而是要看清楚某些原
則。」
前律政司司長黃仁龍早前

稱，就宣誓風波的釋法「可以
避免」。袁國強在節目後回應
指，如果事件可以在香港司法
制度中處理，最好就此處理，
而他作為律政司司長，有責任
維護香港司法獨立和香港的司
法機構在基本法下的保障，同
時也要理解中央在這件事情上
有其觀點，認為往後就「兩
制」之間的問題可以有更好溝
通。
袁國強認為，社會要接納全

國人大常委會有釋法權，但如
何行使釋法權就要非常小心和
謹慎。

■■立法會議員早前參觀高鐵香立法會議員早前參觀高鐵香
港段西九龍總站港段西九龍總站。。 資料圖片資料圖片

■■中共十九大報告也強調要尊重中共十九大報告也強調要尊重「「一國兩制一國兩制」。」。 資料圖片資料圖片

■■袁國強袁國強（（中中））昨指出昨指出，，十十
九大報告提到要將全面管治九大報告提到要將全面管治
權與高度自治權有機結合權與高度自治權有機結合，，
強調兩者沒有衝突強調兩者沒有衝突。。


